

NOTA DE PRENSA

Responsables de políticas de cooperación internacional destacan en UNIR la importancia de educar a la ciudadanía en solidaridad para “romper estigmas”

- La Universidad Internacional de La Rioja (UNIR) organizó una mesa redonda para analizar los retos que plantea la Agenda 2030 y cómo se abordan desde las políticas de cooperación internacional.
- Participaron Rodrigo Carlo Teijeiro, subdirector general de Cooperación Internacional y Centros en el Exterior del Gobierno de La Rioja; Guadalupe Martín, viceconsejera de Servicios y Prestaciones Sociales de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha; y Pedro Carceller, director general de Inclusión y Cooperación al Desarrollo en la Comunitat Valenciana.

Logroño/Madrid, 26 de septiembre de 2024.-

Responsables de cooperación internacional en los gobiernos de La Rioja, Castilla-La Mancha y la Comunitat Valenciana resaltaron la importancia de formarse en cooperación internacional y educar a la ciudadanía en solidaridad, para romper los estigmas y conceptos negativos que proliferan por a los mensajes de odio, en una mesa redonda celebrada en la **Universidad Internacional de La Rioja** (UNIR).

Participaron **Rodrigo Carlo Teijeiro**, subdirector general de Cooperación Internacional y Centros en el Exterior del Gobierno de La Rioja; **Guadalupe Martín**, viceconsejera de Servicios y Prestaciones Sociales de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha; y **Pedro Carceller**, director general de Inclusión y Cooperación al Desarrollo en la Comunitat Valenciana.

El coloquio, titulado ‘Un planeta en común: cooperación internacional para un desarrollo global sostenible’, se celebró en la tarde de ayer miércoles en el Auditorio de Proeduca en Madrid, y contó con la moderación de **Pilar Villena**, coordinadora académica del [Grado en Cooperación Internacional para el Desarrollo](#) de UNIR.

“Debemos trabajar en la sensibilización respecto a la necesidad de cumplir con los compromisos que marcan la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Es necesario el

compromiso de todos, del sector público y de la ciudadanía, con la solidaridad, rompiendo estigmas y conceptos negativos, pues vivimos en una parte del mundo muy privilegiada”, afirmó Guadalupe Martín.

Los ponentes coincidieron en resaltar el valor de las alianzas para avanzar en el Objetivos de Desarrollo Sostenible. “Además de los organismos públicos, en la cooperación también hay que entenderse con la empresa privada, que tiene ese conocimiento que puede trasladarse a otros países en desarrollo”, indicó Rodrigo Carlo Teijeiro, quien subrayó las oportunidades de cooperación entre España y Latinoamérica gracias a la lengua compartida.

Apoyo ciudadano a la cooperación

“El 80% de los ciudadanos, según el INE, apoya y demanda más acciones de cooperación”, explicó Pedro Carceller, quien destacó el papel “esencial de la formación” para diseñar y ejecutar proyectos de cooperación internacional y adquirir habilidades para generar alianzas con otros sectores.

“Necesitas establecer consensos y mediaciones con distintas personas, en contextos y países muy diversos. Es fundamental la tolerancia a la frustración para saber moverse en situaciones muy complejas”, apreció el director general de Inclusión y Cooperación al Desarrollo en la Comunitat Valenciana.

Formación para la gestión de proyectos

De la misma consideración, el subdirector general de Cooperación Internacional y Centros en el Exterior del Gobierno de La Rioja recaló “La gestión es compleja, si no se sabe cómo proyectar y justificar, no pueden salir los proyectos adelante y para ello hay que formarse”.

La viceconsejera de Servicios y Prestaciones Sociales de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, por su parte, explicó que a la hora de seleccionar los proyectos de cooperación por los organismos públicos se tiene muy en cuenta “la manera en que está redactado el proyecto”.

Son elementos favorables, según Martín, que el planteamiento del proyecto involucre a los destinatarios de la acción y que incluya propuestas de difusión “para que la sociedad pueda conocer a qué dedicamos el dinero”.

Finalmente, los expertos refirieron algunos de los proyectos de cooperación internacional que se impulsan desde sus gobiernos, fundamentalmente en las áreas de salud, educación y seguridad alimentaria, en países como Mozambique, Senegal, Mauritania o Guatemala, en colaboración con distintas entidades de cooperación y organismos internacionales como ACNUR, UNICEF o Cruz Roja.

Más información:

<https://www.unir.net/ciencias-sociales/grado-cooperacion-internacional-desarrollo/>

SOBRE UNIR:

UNIR es una universidad que ofrece una educación superior de calidad a través de las tecnologías más innovadoras, siempre con el estudiante en el centro de su actividad. En España, imparte 55 grados, 136 másteres oficiales, 74 títulos propios y 4 programas de doctorado que tienen como objetivo acercar una educación integral y personalizada a los más de 66.000 estudiantes que trabajan en sus aulas presenciales-virtuales desde 90 naciones, principalmente en España e Hispanoamérica. Su método de enseñanza, adecuado a las demandas del mercado laboral, hace de UNIR una auténtica palanca social que rompe barreras y ayuda a que cada uno, esté donde esté, cumpla sus sueños de formación y de progreso personal y profesional. UNIR pertenece al grupo educativo Proeduca, junto con otros centros de enseñanza superior y no reglada.

PARA MÁS INFORMACIÓN

Departamento de Comunicación UNIR comunicacion@unir.net www.unir.net
Sala de prensa: <http://www.unir.net/sala-de-prensa/> Twitter: [@UNIRUniversidad](https://twitter.com/UNIRUniversidad) y [@PrensaUNIR](https://twitter.com/PrensaUNIR)

Paloma Gamarra (La Rioja) 94 121 02 11 ext. 1285 paloma.gamarra@unir.net
Sara Puerto 648 573 733 sara.puerto@unir.net
Isabel Álvarez 639 117 638 isabel.alvarezcastro@unir.net
Diego Caldentey (LATAM) 659 641 848 diego.caldentey@unir.net
José María Fillol (LATAM) 628 902 302 josemaria.fillol@unir.net
Bosco Martín (Director) bosco.martin@unir.net